



**Nombre de alumno: Yazmin
Alejandra Guillén Sánchez**

**Nombre del profesor: Nayeli Morales
Nombre del trabajo: planteamiento
del problema**

Materia: Seminario de tesis

Grado: 8

Grupo: A

PASIÓN POR EDUCAR

Comitán de Domínguez Chiapas, 18 de febrero del 2023.

Tema:

Importancia de las campañas de esterilización en la sociedad y salud pública.

Metodología:

La metodología es de investigación básica- teórica, porque aporta elementos teóricos, se recaba información para saber qué tan importante o que avances existían sobre las campañas de esterilización, esta investigación no tiene la intención de corroboración directa o inmediata ya que cuento con 6 meses para poder corroborar la información, para que posteriormente esta información se pueda poner a prueba.

También es investigación practica porque tenemos información sobre las campañas de esterilización, los antecedentes, pero ahora tenemos que ver como llevaremos la solución ante la importancia de campañas de esterilización, ver qué beneficios dan ante la sociedad y la salud pública, pero no es aplicada por que tenemos tiempo de 6 meses.

Esta investigación no es de tipo experimental porque solamente voy a recabar información, no usare muestras o no tendremos ese muestreo para poder usar el laboratorio. Nada más se medirá la importancia de la esterilización en la sociedad y salud pública.

- Variables independientes:

campañas de esterilización

- Variable dependiente:

La sociedad

Perros y gatos

En salud pública

Esta investigación tiene un enfoque cuantitativo- cualitativo porque se tendrá que medir a cuantos perros se han esterilizado, cuantos no, y números de las localidades que, si han implementado este programa, y el por qué no lo realizan las esterilizaciones, que creencias tienen sobre este tema.

En esta tesis se implementa un tipo de investigación mixta ya que se tienen que recabar información documental, basada en medios tanto digitales como impresos de campo porque se observan campañas de esterilización en el campo que se dan los fenómenos.

Planteamiento de problema

En México no existe un censo sobre mascotas o animales domésticos. Sin embargo, la Asociación Mexicana de Médicos Veterinarios Especialistas en Pequeñas Especies (AMMVEPE) estima que hay alrededor de 28 millones. De este universo, más de 23 millones son perros y gatos, de los cuales el 30% son de hogar y el restante 70% está en situación de calle.

De acuerdo con el censo 2016 del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), México es el país de la región de América Latina con el mayor número de perros en la región, con aproximadamente 19.5 millones en todo el país. (Álvarez D. G., 2018)

Por lo consiguiente ese 70% de perros o gatos que seguramente sufrieron abandono o son crías de los perros o gatos en situación de calle se considera para salud pública un foco de infección por que nadie se hace cargo de ellos.

Según INEGI México se encuentra en el tercer lugar respecto al maltrato animal ya que solo el 30% de los 19.5 millones de perros que existen en el país tienen dueño, el restante se encuentran en situación de abandono y maltrato animal cifra que crece un 20% anual. (Álvarez D. G., 2018)

Todos estos animales sufren de golpes, enfermedades que no son tratadas, “¿En que afecta a la sociedad y a la salud pública que exista esta población de animales en situación de calle?” y existen enfermedades zoonóticas como la rabia, que es una enfermedad viral transmitida entre los perros por la saliva y a los humanos por la mordedura, como también las enfermedades parasitarias, bacterianas o por hongos que ellos pueden contagiar tanto como entre ellos y a los humanos, también están las enfermedades que se contagian entre ellos como la enfermedad del moquillo que es una enfermedad viral con alta morbilidad y mortalidad si no se trata, como otras enfermedades como parvovirus, por parásitos y bacterias.

Una enfermedad muy común del aparato reproductivo es la transmisión por la copula o las secreciones del TUMOR VENEREO TRANSMITIBLE(TVT), problemas de piometra, tumores mamarios, paros distócicos, como entre otras enfermedades, de las cuales nadie se hace cargo o pocos animales son ayudados por la sociedad, pero no se puede abarcar a toda la población de perros y gatos.

En la sociedad afecta de manera visual por lo que los perros al no tener comida ellos están buscando en la basura hay exceso de basura, para el turismo hay una mala impresión y en la ciudad de Comitán en el estado de Chiapas en el basurero municipal, se encuentran las jaurías de perros y estos ya se consideran salvajes por lo que ellos la manera en que buscan alimentarse es matando a los becerros de los barrios que colindan con el basurero municipal.

“¿Cómo se solucionaría toda esta problemática de los perros en situación de calle y reducir estos contagios?”

Lo que buscan las campañas de esterilización es reducir la tasa de reproducción de los perros callejeros, evitar todas las enfermedades ya antes mencionadas que se dan entre los perros y evitar propagar las enfermedades zoonóticas, así para ya no dar una mala imagen a la ciudad de Comitán.

Bibliografía

Álvarez, D. G. (27 de noviembre de 2018). *Senado de la Republica* . Obtenido de https://www.senado.gob.mx/64/gaceta_del_senado/documento/86584